



UNIVERSITAS ANDALAS

**ANALISIS RASIO LIKUIDITAS, RASIO AKTIVITAS DAN  
RASIO PROFITABILITAS  
PADA PT SEMEN PADANG PERIODE 2020-2022**

**TUGAS AKHIR**

**SYAHANIA RAYSHA**

**NIM:2100522026**

**Dosen Pembimbing:**

**Rita Rahayu .,SE.,M.Si.,Ak.,CA.,Ph.D**

**NIP: 197509052000032002**

PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
PROGRAM DIPLOMA III  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS ANDALAS  
TAHUN 2024

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Pengertian rasio secara umum menurut Kasmir (2015: 104), adalah kegiatan dengan membandingkan angka-angka yang ada dalam laporan keuangan, perbandingan dapat dilakukan antara satu komponen yang ada diantara laporan keuangan, sehingga perhitungan rasio-rasio terhadap laporan keuangan dengan tujuan untuk menilai kesehatan keuangan perusahaan di masa lalu, saat ini dan kemungkinannya di masa mendatang.

Menurut Erica (2016: 89), hasil dari analisis rasio keuangan secara umum dapat menggambarkan keadaan kinerja dan operasi suatu perusahaan secara akurat, pihak manajemen perusahaan kerap menggunakan analisis rasio ini untuk melihat capaian target yang telah direncanakan oleh perusahaan, analisis rasio juga digunakan untuk mengetahui modal dan aset yang dimiliki serta apakah usaha berjalan efektif dan efisien.

Menurut Hery (2015:164), dari analisis rasio ini, perusahaan dapat menentukan langkah atau operasi yang tepat guna mencapai perkembangan perusahaan yang baik dari tahun ke tahun.

Menurut Fahmi (2016:51), analisis rasio perlu dilakukan oleh perusahaan karena dapat dijadikan sebagai alat dalam menilai kinerja dan prestasi perusahaan, perencanaan keuangan di masa depan, dan sebagai proses evaluasi kondisi suatu perusahaan dari tahun ke tahun dari perspektif keuangan.

Bagi PT Semen Padang rasio keuangan diperlukan sebagai acuan untuk mengambil langkah yang akan dilakukan sebagai rancangan operasi di masa

mendatang dari segi keuangan, rasio-rasio akan membuat perbandingan antara laporan keuangan di masa lalu, masa kini dan masa mendatang, dan hal inilah yang akan digunakan oleh pemangku kepentingan PT Semen Padang untuk menilai efektivitas laporan keuangan dari tahun ke tahun serta rasio keuangan dapat digunakan untuk mengestimasi pertumbuhan laba pada PT Semen Padang. Saat ini, PT Semen Padang telah diakuisisi oleh PT Semen Indonesia dan telah bergabung dengan perusahaan semen lainnya, sehingga laporan keuangan menjadi hal yang paling penting untuk menjadi acuan terhadap pertumbuhan perusahaan dari tahun ke tahun. Sehingga untuk mengetahui kondisi pertumbuhan perusahaan, analisis rasio ini kerap dilakukan oleh perusahaan untuk melihat kondisi kesehatan perusahaan dari segi keuangannya. Bagi PT Semen Padang, rasio ini juga dapat dijadikan acuan untuk melihat bagaimana pemanfaatan sumber daya yang mereka miliki.

Seperti yang dikemukakan oleh Rusdianto dkk (2020), rasio keuangan dapat membantu para pemegang dan pelaksana bisnis baik dari pihak internal maupun eksternal dalam mengevaluasi keuangan masa lalu, saat ini dan masa yang akan datang untuk mengoposisikan laba yang akan dicapai di periode yang akan datang.

Menurut Warsidi dan Bambang (2010:Vol.2 No.1), untuk menunjukkan risiko dan peluang yang melekat pada perusahaan yang bersangkutan, analisis rasio keuangan merupakan alat untuk menganalisis kinerja perusahaan yang menjelaskan berbagai hubungan dan indikator keuangan. Indikator-indikator ini dimaksudkan untuk menunjukkan perubahan kondisi keuangan atau kinerja operasional di masa lalu dan membantu menggambarkan tren pola perubahan tersebut.

Menurut pendapat yang dikemukakan oleh Hanafi dan Halim (2016), rasio keuangan terbagi atas rasio aktivitas, rasio profitabilitas, rasio solvabilitas, rasio

likuiditas dan rasio pasar, maka Tugas Akhir ini akan berfokus pada rasio aktivitas, rasio likuiditas dan rasio profitabilitas karena berhubungan dengan banyak variabel pada laporan keuangan yang digunakan untuk melihat kenaikan dan penurunan setelah di analisisnya rasio-rasio keuangan dari PT Semen Padang dari periode 2020-2022 dengan mempertimbangkan laporan keuangan perusahaan merupakan alat sebagai sumber informasi yang relevan untuk mengukur rasio keuangan.

Bagi PT Semen Padang, rasio aktivitas bertujuan untuk mengukur seberapa efektifnya PT Semen Padang menggunakan aktiva yang mereka miliki. Sedangkan rasio likuiditas bagi PT Semen Padang di analisis dengan tujuan mengukur kemampuan PT Semen Padang dalam membayar utang perusahaan atau kewajiban saat tiba waktu jatuh tempo atau pada saat kewajiban tersebut ditagih. Yang terakhir yaitu analisis dari rasio profitabilitas, PT Semen Padang menggunakan rasio ini untuk mengukur besarnya laba yang diperoleh perusahaan dari periode satu ke periode yang lain, mengetahui posisi laba yang diperoleh PT Semen Padang dan dapat dijadikan sebagai langkah atau rancangan yang dapat dilakukan perusahaan untuk memperkirakan laba yang akan diperoleh di masa depan serta fungsinya yang terakhir adalah mengetahui sejauh mana perkembangan laba dari setiap periodenya.

Laporan keuangan merupakan rincian yang menggambarkan keadaan keuangan perusahaan, menurut Estininghadi (2019).

Menurut Irham Fahmi, (2018:22), manajemen mampu memastikan keadaan situasi keuangan perusahaan, kinerja keuangan, dan kekuatan keuangan dengan menggunakan analisis rasio laporan keuangan.

Penulis tertarik untuk mengangkat Tugas Akhir dengan judul **“Analisis Rasio Likuiditas, Rasio Aktivitas dan Rasio Profitabilitas Pada PT Semen**

**Padang Periode 2020-2022”** untuk melihat kenaikan dan penurunan yang terjadi pada periode 2020-2022 berdasarkan uraian yang dipaparkan di atas.

## **1.2 Perumusan Masalah**

Berdasarkan uraian latar belakang diatas, maka rumusan masalah yang akan diteliti pada penelitian ini adalah:

1. Apakah perhitungan rasio likuiditas mengalami kenaikan atau penurunan pada periode 2020-2022 di PT Semen Padang ?
2. Apakah perhitungan rasio aktivitas mengalami kenaikan atau penurunan pada periode 2020-2022 di PT Semen Padang ?
3. Apakah perhitungan rasio profitabilitas mengalami kenaikan atau penurunan pada periode 2020-2022 di PT Semen Padang ?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang telah diuraikan diatas, tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui kenaikan atau penurunan rasio likuiditas pada PT Semen Padang periode 2020-2022.
2. Untuk mengetahui kenaikan atau penurunan rasio aktivitas pada PT Semen Padang periode 2020-2022.
3. Untuk mengetahui kenaikan atau penurunan rasio profitabilitas pada PT Semen Padang periode 2020-2022.



## **1.4 Manfaat Penelitian**

### **1.4.1 Bagi Penulis**

- a. Sarana bagi Penulis untuk menerapkan ilmu perkuliahan terkait perhitungan rasio untuk melihat terjadinya kenaikan atau penurunan setiap periodenya dengan melakukan praktek langsung terhadap data perusahaan yang diterapkan dalam bentuk Tugas Akhir.
- b. Meningkatkan dan menambah wawasan dan keterampilan guna mempraktikkannya pada lingkup sosial di pelatihan atau lingkungan kerja.

### **1.4.2 Bagi Perusahaan**

- a. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi pertimbangan bagi PT Semen Padang untuk merancang kinerja perusahaan yang tepat di masa mendatang untuk meningkatkan efektivitas perusahaan dalam membangun pertumbuhan perusahaan.

### **1.4.3 Bagi Perguruan Tinggi**

- a. Meningkatkan kerja sama dengan perusahaan tempat magang.
- b. Mampu menghasilkan tenaga kerja yang berkualitas setelah tamat yang memiliki tingkat pengetahuan dan keterampilan yang sesuai dengan kebutuhan pekerjaan.

## **1.5 Tempat dan Waktu Magang**

Kegiatan magang ini dilaksanakan dimulai tanggal 15 Januari 2024 - 15 Maret 2024 di PT Semen Padang. PT Semen Padang adalah perusahaan yang bergerak di bidang industri pembuatan semen yang berlokasi di penambangan batu gamping yang terletak di Bukit Karang Putih, Kelurahan Indarung, Kecamatan

Lubuk Kilangan, Kota Padang, Sumatra Barat. Selama magang, Penulis ditempatkan pada Departemen Keuangan, Unit Akuntansi, Bidang Verifikasi. Magang dilaksanakan setiap hari Senin-Jumat pada pukul 08.00-17.00, untuk jam istirahat dimulai pada pukul 12.00-13.00. Penulis memiliki tugas wajib yang diberikan oleh Pembimbing Lapangan yaitu memeriksa tagihan kapal dan BDT (Tagihan Kapal Pengakutan Semen dan Klingker Darat) dan memiliki tugas berupa instruksi dari karyawan berupa pemeriksaan dokumen, yang terdiri dari dokumen barang berupa pembayaran atas barang, panjar, *Cr. Cost* dan lain sebagainya, serta ada tagihan jasa seperti jasa pekerjaan, jasa outshourcing, tagihan kapal dan lain sebagainya.

Penentuan lokasi magang tersebut mempertimbangkan bahwa PT Semen Padang adalah salah satu perusahaan manufaktur yang memiliki reputasi yang baik dan mampu mendukung penulis untuk memperoleh data dan informasi yang dibutuhkan dalam penyusunan Tugas Akhir sebagai salah satu syarat kelulusan program D-III Akuntansi.

## **1.6 Metode Pengumpulan Data**

### **1.6.1 Studi Dokumen**

Melakukan pengumpulan atau pengambilan data dengan meminta laporan keuangan melalui transfer file melalui *flashdisk* dengan karyawan PT Semen Padang yang memegang data berupa laporan keuangan yang berhubungan dengan data yang akan di analisis dan berguna sebagai bahan acuan pada saat melakukan pengolahan data.

## 1.7 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan Tugas Akhir ini terdiri dari 5 (lima) bab yang akan memaparkan hal-hal sebagai berikut:

Bab I Pendahuluan, pada bab ini penulis akan menguraikan latar belakang yang berisi penjelasan rasio secara umum, rumusan masalah, tujuan penulisan, manfaat kegiatan magang, tempat dan waktu magang dan sistematika penulisan.

Bab II Landasan Teori, pada bab ini menguraikan secara teoritis mengenai teori yang dipakai pada Tugas Akhir terkait pembahasan analisis rasio yang dijelaskan melalui rujukan buku atau beberapa referensi sebagai bahan acuan penulisan. Dan pada bab ini akan menjelaskan tentang perhitungan perhitungan rasio secara teori dan rumus yang akan dipakai saat mengolah data.

Bab III Gambaran Umum Perusahaan, pada bab ini menjelaskan tentang gambaran umum perusahaan yang menguraikan tentang latar belakang, sejarah berdirinya perusahaan terkait dan tahap pengembangannya, struktur organisasi perusahaan serta uraian tugas dari struktur organisasi perusahaan tersebut.

Bab IV Hasil dan Pembahasan, pada bab ini membahas mengenai analisis rasio pada PT Semen Padang yang terdiri dari rasio likuiditas, rasio aktivitas dan rasio profitabilitas dengan melihat tingkat kenaikan atau penurunan pada periode 2020-2022.

Bab V Penutup, pada bab ini terdiri atas kesimpulan tentang pembahasan yang dipaparkan pada Bab IV. Dan saran yang berhubungan dengan penulisan yang diharapkan dapat bermanfaat bagi perusahaan, Penulis dan perguruan tinggi.